

La Mañana

JUEVES 31 DE
AGOSTO DE 2023

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,
PRESIDENTE

ENERGÍA

1. Informó que se atenderán las fallas eléctricas en el estado de Sonora. Adelantó que la CFE ofrecerá hoy una conferencia de prensa entre las 10:00 y 11:00 horas; aseguró que no es un asunto generalizado, se comprometió a que no aumentarán las tarifas del servicio eléctrico mientras siga en el gobierno. Explicó que fueron dos apagones en Sonora, uno por un acto de vandalismo que afectó a muy pocos usuarios y el segundo por una falla en un transformador.

Sostuvo que no hay problemas en el abasto de energía eléctrica, así como, garantizó que se mantendrá el subsidio hasta octubre y se buscará que se establezca legalmente, aunque año con año se incluye en la Ley de Ingresos.

MIGRANTES

1. Detalló que el migrante mexicano herido por un miembro de la Guardia Nacional de Texas ya fue dado de alta. Explicó que en EUA se realiza una investigación por estos hechos e informó que el oficial fue suspendido temporalmente del cargo. Agregó que los consulados están ayudando a los afectados por el huracán Idalia; hizo un llamado a cónsules y embajadores para apoyar a connacionales en el extranjero.

BIENESTAR

1. Denunció que los anteriores consejeros del INE, no le dieron importancia ni prioridad al voto de migrantes mexicanos en EUA; reveló que cuando se reunió con los consejeros del INE, les pidió que realizaran acciones para que se garantizara el voto de los mexicanos en el extranjero. Reveló que ayer se reunió con los gobernadores de los estados del sureste donde hay flujo de migrantes de Centroamérica; dijo que se le está planteando a EUA que inviertan en los programas del Bienestar para atender las causas de la migración; expuso que México invierte 150 mdd en programas del Bienestar en Centroamérica, mientras que EUA invertirá 40 mdd.

TRANSPARENCIA

1. Refirió que el Gobierno de EUA aún no devuelve los 246 mdd incautados a Héctor Javier Villarreal Hernández, ex secretario de finanzas de Coahuila en el gobierno de Humberto Moreira.

COMBATE DROGAS

1. Cuestionó el consumo de drogas en EUA y lamentó que cada año pierdan la vida 100 mil jóvenes en ese país por el consumo del fentanilo; expresó que ha sido muy errónea la política antidroga en EUA, porque liberaron su consumo en casi en todo ese país. Acusó al gobierno estadounidense de aprobar acciones como el envío de armas o entrega de dinero para el conflicto entre Rusia y Ucrania; así como, condenó los señalamientos en contra de las personas migrantes de vincularlos con el ingreso de drogas a EUA.

Cuestionó el apoyo a jóvenes por parte del gobierno de EUA; señaló un discurso trillado en ese país sobre los narcotraficantes mexicanos; advirtió que, cada vez que haya un cuestionamiento infundado hacia México, va a haber respuesta. "No somos la piñata de nadie", sentenció.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Explicó que por razones de geopolítica, de vecindad, por la integración económica-comercial y por los millones de mexicanos que viven en EUA, se deben mantener buenas relaciones con el país vecino; adelantó que se fortalecerán las relaciones económicas con Canadá y EUA. Consideró que tiene que haber equilibrios comerciales en el mundo, por lo que es necesario que América se fortalezca y sea competitiva con relación a China; reiteró que México seguirá guiándose por el dólar y afirmó que no se va a experimentar con otra moneda.

Insistió en que se mantendrá la relación con EUA, pero haciendo valer la soberanía de México; aseguró que gracias a que los migrantes mexicanos influyen más en EUA, los legisladores de ese país ya se moderan en hablar mal de los mexicanos. Reiteró su propuesta de primero buscar el fortalecimiento de América del Norte y luego, la integración de todo el continente; dijo que para lograr la paz mundial es necesario rechazar los conflictos bélicos.

CONMEMORACIONES

1. Proyectó el video de la canción "Frágil" de Grupo Frontera y Yahritza e hizo un llamado a no juzgarla por sus declaraciones sobre la comida mexicana; "debemos ser tolerantes", sentenció. Recordó que el 15 de septiembre el Grupo Frontera se presentará en el Zócalo; adelantó que también actuarán alrededor de 890 niñas y niños de los semilleros creativos de todo el país.

SISTEMA AÉREO

1. Señaló que ya se rebasó el número de operaciones aéreas que se pueden llevar a cabo en el AICM, las cuales equivalen al 150% de su capacidad. Explicó que tuvo que tomar la decisión de reducir el número de operaciones de 52 a 43 por hora, para evitar un problema mayor. Advirtió que probablemente exista una campaña contra la decisión y descartó que esto impacte en el otorgamiento de la categoría de seguridad 1 del aeropuerto.

2. Sobre la Categoría 1 de seguridad aérea, dijo que tiene que ver con una actitud muy prepotente de las agencias que califican; reprochó que, a pesar de que el Gobierno Federal ha hecho lo necesario para recuperar la Categoría 1, la FAA no ha apurado el trámite. Señaló que cuando el narcotráfico operaba en el AICM lo mantenían en la Categoría 1 y que ahora que ya no se permite, sigue sin ella.

PROCESO ELECTORAL

1. Respecto a la candidatura única de Xóchitl Gálvez del Frente Amplio por México, ironizó diciendo que ganó la apuesta; "nunca se había visto esto en la historia, así tan claro, así tan descarado, porque ni siquiera terminaron su proceso, sino fue pura declinación... se los dije", sentenció.

2. Reiteró que no habrá dedazo y que no está influyendo en el proceso interno para seleccionar al Coordinador o Coordinadora de la Defensa de la Transformación, insistió que en el caso de Morena será el pueblo quien decida a través de una encuesta. Recordó que en 2012 acordó con Marcelo Ebrard que el candidato a la presidencia se decidiría a través de una encuesta, denunció que en ese entonces se dieron a conocer encuestas "cuchareadas" a favor de Marcelo, pero que él se portó a la altura.

3. Señaló que se utilizaron las encuestas para forzar a los aspirantes del Frente Amplio opositor a declinar; explicó que a pesar de que el Frente Amplio había anunciado que su procedimiento tendría una elección, además de la encuesta, los comicios ya no se

realizarán. Señaló que una regla de oro de la democracia es no permitir la simulación; dijo que hay que seguir insistiendo en la democracia y que no haya electores oligarcas, que no sean los de arriba los que decidan, sino que sea el pueblo.

4. Al cuestionarlo por la declinación del PRI a una candidatura presidencial, dijo que al menos desde el Gobierno de Carlos Salinas, el PRI se convirtió en PRIAN, porque renunciaron a sus principios y a sus ideales. Hizo un repaso de la historia del instituto político y destacó que su mejor época fue con Lázaro Cárdenas, también habló de la fundación del PAN en 1939.

5° INFORME DE GOBIERNO

1. El mandatario informó que pidió a la SEDENA un avión para que los asistentes a la mañanera sean llevados a su informe de Gobierno en Campeche, junto con otros funcionarios porque es algo especial.



DATO ADICIONAL

Adelantó que hoy realizará una visita de supervisión en la Refinería Olmeca de Dos Bocas; recordó que mañana, 1 de septiembre, presentará su 5° Informe de Gobierno en Campeche y luego hará un viaje de supervisión en el Tren Maya de esa ciudad a Mérida.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a abogados y a quienes buscan el dinero, expresó: "No hay que tener mucho apego, ni al poder ni al dinero, hay que tener lo necesario, lo básico, para contar con lo necesario sin ambicionar".